

España parece haber salido por un momento de su apatía; de su alejamiento del resto de Europa; España también se prepara ó quiere prepararse, que hoy que hacen distincion, creando una poderosa escuadra y defendiendo sus playas fuertes de la costa de África, verdadero emporio que olvidándose sumidos en hechos parlamentarios que á nada conducen.

Una ley militar se está discutiendo en este momento en el Congreso, para completar ese cuadro de defensa y por lo que el Excmo. señor Ministro se propone la felicidad de nuestra juventud y la invencibilidad de nuestro ejército (?).

¿Y las fronteras Excmo. Sr. Casola? ¿acaso cree V. E. que basta para detener á un enemigo el presentarle un número más ó menos considerable de hombres instruidos en el manejo de las armas y avezados á incomodidades? ¿un ejército sin el auxilio de los adelantos que le proporciona el arte de la guerra, sin fuertes donde hacerse fuerte, sin trincheras para dificultar los pasos es lo mismo que un pájaro á las garras de un buitre; además, estas fortificaciones no se improvisan, hay muy pocos héroes como el de Plewna, es preciso un estudio detenido y que implica largo tiempo.

Por otra parte, las reformas propuestas por el Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, no nos darán el fruto apetecido, si de ignorantes se trata hoy á nuestros soldados, (que no lo son como lo han demostrado mil veces) ignorantes serán los soldados de S. E.; el servicio militar obligatorio llevará á las armas á hijos de familias acomodadas, á jóvenes instruidos científicamente que por su capacidad y sus recomendaciones serán colocados en oficinas ó se les rebajará del servicio y estos serán disputas más ignorantes en el manejo de las armas que un payés que desde su más tierna edad ha visto y tenido en sus manos un mal fusil de caza y está ya acostumbrado á grandes marchas.

Supongamos por un momento ser cierto, que un ejército numeroso pueda contener en campo abierto á un enemigo pertrechado para la guerra y con meditado y profundo plan de ataques, ¿nos encontramos nosotros en situación de poder presentar este ejército? nó y mil veces nó, la movilizacion de un pequeño cuerpo de ejército en España ha de ser lenta y presora, nuestras vías de comunicacion son de lo peor conocido, nuestros ferros-carriles no responden á las necesidades de una guerra, su material es detestable en tal extremo que apurados nos veríamos para utilizarlo; nuestros caminos carreteros están abandonados casi por completo y en su mayoría inservibles, para la conduccion de material de guerra siempre pesado, su plan acomodado á circunstancias personales varía á cada momento y las arterias principales se ven propuestas á caminos de utilidad privada y las más de las veces perjudicial al plan general de defensa.

En Cataluña y en especial en nuestra provincia, gracias á los esfuerzos desesperados de nuestro nunca bien ponderado Cuerpo provincial, tenemos algunas vías de primer orden no solo necesarias y de utilidad comercial sino también estratégicas y que no me detendré en examinar minuciosamente.

Pero ¿como están nuestras líneas de fortificacion ideadas para el Norte? ¿es que Francia no puede ser nunca nuestra rival? ¡recuérdase

lo sucedido cuando el viaje de nuestro ilustre soberano D. Alfonso XII. (q. de g. g.) á Alemania! aquel conflicto que el despejado talento de nuestro Jefe D. Antonio Cánovas del Castillo supo contener, podría reproducirse por baladí causa y entonces estaríamos á merced de un enemigo poderoso y al que no podríamos oponer ni aun débil resistencia, nuestros fuertes de los Pirineos están en vías de arreglo, los de la Seo de Urgel medio derruidos y el castillo de Figueras sin terminar sus obras exteriores.

(Se continuará).

A. S. B.

CRÓNICA.

Hemos tenido el gusto de visitar el Establecimiento que con el título de La Infantil; tiene instalado el Sr. D. Tomás Ribalta en la calle de Aviñó n.º 4 en Barcelona.

Sorprendidos quedamos al ver por nuestros propios ojos la elegancia con que el Sr. Ribalta tiene montado aquél magnífico establecimiento.

Altas novedades vimos en sombreros para señoras y niños y una notabilidad especial en las confecciones.

Ojalá todos los establecimientos de Barcelona, pudieran presentar el aspecto brillante de aquel hermoso local.

Felicitemos al Sr. Ribalta por el esquisito gusto con que ha montado su centro de confecciones y no dudamos obtendrá como hasta aquí del público en general otras tantas felicitaciones por el estío.

Se ruega á los señores horneros de esta villa y poblaciones comarcanas se sirvan concurrir á la reunion que tendrá lugar el Domingo 13 á las 10 de la mañana en el Salon de Casa de Mariano, en el cual el Sr. Rojo Director de este periódico propondrá á los concurrentes un medio, que no dejará de ser útil á esa clase de industria.

Toda vez que la anterior reunion no pudo celebrarse por causa de ser pocos los horneros que á ella concurren, lo hacemos hoy presente esperando no dejarán perder esta ocasion basta de que de su resultado puede obtenerse un notable beneficio en bien de los intereses particulares de cada uno de ellos.

Siendo bastante grave el estado actual de la epidemia variolosa en esta villa, y atendido á que esta enfermedad, vá tomando algun incremento, nuestro digno Alcalde el Sr. D. Juan Torras Bergé, tuvo la amabilidad de invitarnos á una reunion que tuvo efecto el dia 27 del corriente en aquellas casas consistoriales, con el fin de que se tomaran acuerdos para impedir fuera desarrollándose tan terrible enfermedad.

Como quiera que por los distintos pareceres de unos y otros no pudo resolverse nada positivamente, el Sr. Alcalde ha propuesta de alguno de los allí presentes, dispuso, que la Junta de Sanidad se reuniera con objeto de

deliberar acerca del estado de la enfermedad y con el fin de establecer las bases más útiles con respecto á la conservacion de la salud pública.

Conociendo por nuestra parte el interés que desde un principio ha venido tomándose nuestro digno Alcalde, por la salud de nuestros convecinos, le hacemos desde ahora más que nunca, acreedor al aplauso que particularmente desde aquí le dedicamos.

Nuestro queridísimo amigo el señor Muníz, Teniente Coronel Comandante, primer jefe del Batallon Cazadores de Mérida de guarnicion en Barcelona, se halla hace dias enfermo de bastante gravedad.

Deseamos un pronto alivio á nuestro buen amigo en su enfermedad, y tendríamos gran satisfaccion en que esa mejoría llegara á confirmarse.

En Parets el dia 21 del corriente, una mano criminal, colocó junto á la puerta de la casa del Juez de aquel pueblo, 18 cartuchos de dinamita.

Uno de los autores de aquél atentado fué detenido por los mozos de la Escuadra en aquella poblacion.

El Domingo último tuvo lugar en el salon de casa de Mariano el primer Baile con orquesta.

«La Catalana» con su escogido repertorio musical dejó completamente satisfecha á la inmensa juventud que asistió á aquella diversion.

Tuvimos ocasion de oír á la citada orquesta á la que felicitamos por su acertado repertorio musical y colorido artístico.

Ha fallecido en Murcia nuestro respetable amigo el jefe del partido conservador de aquella provincia el Excmo. Sr. Senador del Reino D. Francisco Melgarejo y Flores.

El fallecimiento del Sr. Melgarejo, hace vestir luto á toda la buena sociedad Murciana con la que estaba emparentado.

Dios le haya dado el premio de los justos y á su numerosa familia, la resignacion que necesitan en su quebranto.

Por disposicion de nuestro dignísimo Alcalde D. Juan Torras Bergé, permanecerá encendido durante las horas de reglamento, el farol que existe en la calle de San Jaime frente al callejon de Pasaserras. Atendida, pues, la queja que producimos sobre el particular anteriormente, damos las más expresivas gracias al Sr. Torras por su solícita disposicion y esperamos se digne aceptar el testimonio de nuestra más eterna gratitud.

Varios colegas nos participan la muerte del «Reformismo» partido que presidia el Sr. Ro-